



Ampelsystem zu Nähe und Distanz mit Kindern und Jugendlichen im Speisesaal

Erlaubt ist

- ein freundliches Lächeln und freundliche Worte
- gratulieren mit Hand geben
- zu helfen, wo Hilfe gewünscht oder nötig ist
- zu trösten und zu beruhigen
- was die Kinder möchten und die Grenze des Anderen nicht überschreitet

Es könnte in besonderen Situationen erlaubt sein

- jemanden, z.B. zum Geburtstag zu umarmen
- jemanden zum Trost zu umarmen, wenn die/derjenige es wünscht
- die sprachliche Lautstärke zum Schutz des Kindes/des Jugendlichen zu erhöhen
- hochgradig hörgeschädigte/gehörlose Kinder und Jugendliche anzutippen, um Gefahr abzuwenden

Verboten ist/sind

- Küssen von Seiten der Erwachsenen
- dass Kinder Erwachsene auf den Mund küssen
- Umarmung und weitere körperliche Nähe
- ein Weggucken und Weghören bei Regelverletzungen
- Anschreien und demütigen
- Ausgrenzen und sich lustig machen
- Schlagen
- Kinder zum Essen zu zwingen